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Gemeinde Asendorf 
________________________________________________________________________________________ 
 
 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: As/Rat/025/13 

 
über die Sitzung des Rates am 29.10.2013 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:05 Uhr 
Ort: Gaststätte "Steimke" in Graue 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Herr Wolfgang Heere  
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Petra Deubel  
Herr Joachim Dornbusch  
Herr Reiner Döhrmann  
Herr Heinfried Kabbert  
Herr Hermes Lemke  
Herr Heinfried Marks  
Herr Uwe Siemers  
Herr Carsten Steimke  
Herr Eyck Steimke  
Frau Nicole Uhde  
Herr Dr. Rudolf von Tiepermann  
Frau Sabine Voß  
 
Verwaltung 
Herr Bernd Bormann  
Frau Anette Schröder  
 
Abwesend: 
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jens Grimpe  
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Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit 
 
Bürgermeister Heere eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass mit 
Einladung vom 17.10.2013 ordnungsgemäß geladen wurde und der Rat beschlussfähig ist.  
 
 
 
Punkt 2: 
Genehmigung des Protokolls über die 24 . Sitzung vom 24.09.2013 
 
Einwände werden keine erhoben. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
Punkt 3: 
Mitteilungen 
 
 
 
Punkt 3.1: 
Straßenunterhaltung 
 
Bürgermeister Heere  teilt mit, dass in diesem Haushaltsjahr bisher bereits 70.000,-- € für 
Straßenunterhaltungsmaßnahmen ausgegeben worden sind. Allerdings ist hierin auch die Sa-
nierung von 2 Wartehäusern inbegriffen. Für den Winterdienst stehen noch 5.000,-- € und für 
die Grabenunterhaltung 10.000,-- € zur Verfügung. Im Rahmen der Grabenunterhaltung müs-
sen noch 2 Maßnahmen durchgeführt werden. 
Es war seinerzeit angedacht im Zuge des Ausbaues der K15 den Einmündungsbereich bei 
Anlieger Ellinghausen zu erneuern. Diese Maßnahme sollte etwa 7.000,-- € kosten. Man hat 
sich dagegen ausgesprochen und diese Summe für die Sanierung anderer Straßen zur Verfü-
gung gestellt. 
 
 
 
Punkt 3.2: 
Flurbereinigung Engeln 
 
Bürgermeister Heere erläutert, dass die Straßen „Bremer Straße“ und „Wohldheide“ innerhalb 
des Flurbereinigungsverfahrens Engeln liegen und auch im Rahmen dieses Verfahrens ausge-
baut werden. Für die Teilbereiche der Straßen, die auf Asendorfer Gemeindegebiet liegen, 
muss die Gemeinde Asendorf die Ausbaukosten übernehmen. Für die Bremer Straße belaufen 
sich diese Kosten auf ca. 22.000,-- €. 
Die Straße „Voßberg“ liegt nicht im Flurbereinigungsgebiet der Gemeinde Engeln und ist 
somit im Zuständigkeitsbereich der Gemeinde Asendorf.  
 
 



Seite 3 

 
Punkt 3.3: 
Haushaltsplan 
 
Der Haushaltsplan für 2014 soll in der Sitzung am 17.12.2013 beraten werden. Leider können 
die erforderlichen Zahlen erst eine Woche vor der Sitzung zur Verfügung gestellt werden. 
Daher kann es sein, dass in dieser Sitzung lediglich eine Beratung und keine Beschlussfas-
sung erfolgt. 
 
 
 
Punkt 3.4: 
"Unser Dorf hat Zukunft" 
 
Bürgermeister Heere bittet die Ratsmitglieder darum, sich Gedanken darüber zu machen, ob 
die Gemeinde Asendorf an der Aktion „Unser Dorf hat Zukunft“  teilnehmen möchte. Anmel-
deschluss hierfür ist der 31.01.2014.  
 
 
 
Punkt 4: 
Feststellung des Sitzverlustes von Herrn Jörg Böhlke gem. § 52 Abs. 2 NKomVG 
Vorlage: As-0046/13 
 
Ohne weitere Aussprache stellt der Rat einstimmig fest, dass die Mitgliedschaft von Herrn 
Jörg Böhlke im Rat der Gemeinde Asendorf durch Verzicht endet. 
 
Ja: 13  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
Punkt 5: 
Flurbereinigung Asendorf 
Vorlage: As-0045/13 
 
Der Rat der Gemeinde Asendorf spricht sich einstimmig für eine Flurbereinigung in der Ge-
meinde Asendorf aus. Das LGLN wird gebeten, die Überlegungen zu vertiefen und die erfor-
derlichen Gespräche zu führen.  
 
Ja: 13  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
Punkt 6: 
Anfragen und Anregungen 
 
Keine 
 
 
 
Punkt 7: 
Einwohnerfragestunde 
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Frau Hillmann fragt an, ob der Rat der Gemeinde Asendorf über eine in ihrer Nachbarschaft 
beantragten Umnutzung (Hähnchenmaststall zu Kükenaufzuchtstall) informiert worden ist 
und ob die Gemeinde Asendorf  hierzu Stellung genommen hat. 
 
Herr Bormann führt aus, dass der Rat in seiner Sitzung vom 20.08.2013 über das Bauvorha-
ben informiert worden ist. Die Gemeinde Asendorf hat im Rahmen ihrer Zuständigkeit was 
Erschließung und Lage des Grundstückes betrifft positiv Stellung genommen. Konkretere 
Fragen bzw. Bedenken zu den eingereichten Bauantragsunterlagen und Gutachten sind direkt 
an den Landkreis Diepholz zu richten. 
 
Frau Astrid Jansen berichtet, dass sie an der letzten Sitzung der AG Zukunftsvision Asendorf 
teilgenommen hat. Während dieser Veranstaltung hat Bürgermeister Heere sich negativ über 
den energetischen Zustand des jetzigen Verbrauchermarktes geäußert. Sie hat Herrn Stell-
mann daraufhin auf den Zustand des Gebäudes angesprochen. Dieser hat vehement wider-
sprochen. Er hat ihr auch mitgeteilt, dass die Edeka definitiv nicht in den geplanten Verbrau-
chermarkt gehen wird. Frau Jansen möchte wissen, warum Bürgermeister Heere mit solchen 
Äußerungen Ängste um eine evtl. gefährdete Versorgung in Asendorf schürt. 
Bürgermeister Heere antwortet hierauf, dass das Gebäude 22 Jahre alt ist und einige Schäden 
auch sichtbar sind. Die von ihm getätigten Aussagen sind von Außenstehenden  entsprechend 
belegt worden. 
 
Frau Bettina Cramer möchte wissen, ob 2014 wieder eine Sulinger Ralley stattfindet und ob 
es schon Informationen bezüglich der Strecke gibt. Bürgermeister Heere teilt mit, dass ihm 
keine Informationen zu einer solchen Veranstaltung vorliegen.  
 
 
 
 
Bürgermeister Heere teilt abschließend mit, dass er sich vom 10.11. – 02.12.2013 im Urlaub 
befindet. 
 
Er bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
Der Bürgermeister       Die Protokollführerin  
 
 


